
新华社电 日本奥委会主席
山下泰裕近日表示， 他将与刚刚
连任札幌市长的秋元克广就申办
冬奥会的问题进行会谈， 两人将
探讨札幌放弃申办 2030年冬奥
会， 转而申办2034年比赛的可能
性。

札幌本来是2030年冬奥会最
热门的申办城市， 但受东京奥运
会腐败案影响， 秋元克广去年底
叫停了札幌的推广活动， 不过他
当时也承诺札幌不会退出申办。

据共同社报道， 山下泰裕当
天表示， 札幌市民对申办工作感
到担心是可以理解的， 如果得不
到当地居民的理解， 原来的申办
活动的确无法继续下去 。 他还
说： “我们必须谨慎行事， 否则
一切都无法开展。”

67岁的秋元克广是在前一天
赢得市长选举的， 另外两名竞选
对手都是坚决反对札幌申办冬奥
会， 而秋元克广在选举中一再表
示 ， 申办冬奥会对札幌意义重
大。

自从去年8月以来， 东京奥
组委执委会前委员高桥治之因为
涉嫌收受巨额贿赂被多次逮捕，
贿赂案雪球也越滚越大， 对札幌
的申办造成了非常大的负面影
响。 山下泰裕和秋元克广原计划
在去年9月中旬率团访问国际奥
委会总部 ， 但出发前取消了访
问。

早些时候有日本媒体引述一
位在札幌奥申委工作的官员的话
说， 札幌有望在今年春天发布新
的申办计划。

1972年， 札幌成为第一个举
办冬奥会的亚洲城市。 在3月底
的一次视频会议上， 国际奥委会
奥运会部执行主任克里斯托弗·
杜比拒绝透露申办2030年冬奥会
的城市名称， 但他表示与国际奥
委会就申办进行秘密协商的城市
数目超过了此前透露的六个。

国际奥委会原计划在今年投
票选出2030年冬奥会的举办城
市， 但去年12月6日突然宣布投
票将推迟举行。
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新赛季中超联赛实行“升2降2”
新华社电 中国足协 、 中足

联筹备组近日在2023中国足球职
业联赛赛前工作会议公布， 新赛
季中超联赛将实行 “升2降2” 的
升降级政策。

2022赛季， 中超联赛扩军至
18支球队， 升降级政策为 “升3
降3”。 2023赛季中超联赛规模缩

减为16支球队， 升降级政策也调
整为 “中超赛季成绩最后的两
队降入下赛季中甲， 中甲赛季
成绩最好的两队升入下赛季中
超”。

外援政策上， 中超各队每场
比赛最多可报名5名外援， 上场4
名外援。 各队最多可报名1名港

澳台球员 ， 最多 允 许 1名 非 华
裔 归 化 球 员 按 中 国 球员报名 ，
华裔归化球员可按中国球员报
名。

2023赛季中甲联赛同样实行
“升2降2” 的升降级政策， 外援
实行 “报3上2” 的政策， 各队至
少有1名U21球员 （指2002年1月

1日后出生的非港澳台的国内球
员） 始终在场， 各队最多可报名
1名港澳台球员， 不允许非华裔
归化球员按中国球员报名， 华裔
归化球员可按中国球员报名。

此外， 新赛季中乙联赛16支
队伍分两个半区， 各区成绩前四
名进入 “冲甲组”， 后四名进入

“保级组”， “保级组” 成绩最后
两队降入下赛季中冠联赛。 中乙
联赛不允许外籍球员报名， 各队
至少有 1名U21球员始终在场 ，
不允许港澳台球员报名， 不允许
归化球员报名。

2023赛季中超联赛将于4月
15日在北京工人体育场开幕。

以 “礼赞新时代 奋进新征程” 为主题的春暖花开油画展， 近日
在北京市爱国主义教育基地田凤银长城美术馆开幕。 画展展出的110
余幅油画作品充满了春天的气息， 给人一种欣欣向荣的感觉。

本报记者 崔欣 摄影报道

国家大剧院原创歌剧《青春之歌》将于4月27日至5月1日重磅登台，
启幕“国家大剧院歌剧节·2023”。歌剧《青春之歌》改编自杨沫同名小
说，展现了青年知识分子在中华民族生死存亡关头所迸发的强大力量。

实习记者 曹立栋 摄影报道

春暖花开油画展在怀柔开展

歌剧《青春之歌》月底上演

札幌或将申办2034年冬奥会
日本奥委会主席：从 《山海情 》 《人世间 》，

到 《我们这十年》 《山河锦绣》，
再到 《大考》 《县委大院》 《狂
飙》 ……近年来， 一批反映时代
气象、 讴歌人民创造的现实题材
电视剧接连亮相播出， 获得业界
人士和广大观众诸多好评， 影响
力、 竞争力不断增强。

这些现实题材电视剧为何能
收获成功？ 它们在创作手法上有
哪些亮点？ 日前， 中国电视艺术
家协会和国家广播电视总局电视
剧司主办现实题材电视剧创作座
谈会。 与会专家和业界人士共同
探讨现实题材电视剧蓬勃发展所
带来的创作启迪。

座谈会上， 不少创作者们都
深感深入基层、 扎根调研为他们
带来诸多启发。 正是在一次次深
入的调查研究中， 创作者们积累
了诸多鲜活的素材故事， 打开了
创作视野， 由此得以更好呈现生
活本身的多样性。

“现实题材创作的前提是对
现实生活的体验和认知。” 中国
文联电视艺术中心副主任赵彤
说， 这些优秀剧作的主创团队在
“深入生活、 扎根人民” 的实践
中， 感受社会氛围， 体验生活日

常， 积累素材、 捕捉细节、 校准
认知。 可以说这些优秀的作品是
创作团队 “走” 出来的， 而不是
“想” 出来的。

贴近群众、 服务人民， 是近
年来优秀现实题材电视剧的一大
共同点。

例如， 《大考》 围绕发生在
安徽县城的一场特殊高考展开，
着力刻画学生、 老师、 家长、 医
生、 警察等诸多丰富细腻的角色
群像。 《山河锦绣》 聚焦脱贫攻
坚 ， 激情描摹人民群众伟大奋
斗， 展现乡村新貌……这些电视
剧的创作者深入挖掘人群的代表
性、 人物的独特性和人性的深刻
性， 以生动的小人物故事折射昂
扬奋进的大时代。

“源于人民、 为了人民、 属
于人民， 是社会主义文艺的根本
立场； 用作品说话， 抒写时代篇
章， 表现人民美好生活， 也是我
们的使命。” 《山河锦绣》 主演
王雷说。

此外，与会专家们认为，现实
题材电视剧要获得广泛影响力，
还需要遵循创作规律， 坚持艺术
性和真实性相结合的创作手法。

“生活细节真实是艺术真实

的基础， 但仅有生活细节真实还
不够，需要在表演、摄影、美术、道
具等艺术细节上精益求精， 体现
出高超的专业技能， 才能拍出精
品。 ”中国文艺评论家协会新媒体
委员会秘书长胡建礼说。

胡建礼分析认为， 《大考》
对故事发生的环境和年代进行真
实还原； 《县委大院》 在表演、
摄影、 美术、 道具等各方面保持
较高水准； 《狂飙》 在摄影上的
精益求精也令人称赞。

结合自身的创作经历， 《狂
飙》 导演徐纪周表示， 现实题材
创作最主要的是坚持现实主义创
作方法。 “在主题挖掘上， 创作
者不能回避社会现实的矛盾问
题 ， 也不能沉迷于矛盾问题本
身， 而是要以积极进取的态度，
从矛盾中挖掘正能量的情感内
容， 为观众带来精神抚慰与情感
激励。”

“让人物真实与情感真挚相
交织， 用艺术真实与现实真实相
呼应， 用心用情用力， 把具有正
向引导、 体现艺术水准的作品呈
现给观众， 这是我们作为创作者
的责任与担当。” 《我们这十年》
艺术总监毛卫宁说。 据新华社

现实题材电视剧蓬勃发展，带来哪些创作启迪？

CBA季后赛12进8首轮比赛，
北京首钢队在五棵松主场热烈的
气氛下， 123∶79狂胜吉林队， 为
打入8强奠定了坚实的基础。 更
让人开心的是， 首钢队这场比赛
几乎打出了想要的所有东西。

吉林队上赛季季后赛爆冷淘
汰了首钢队， 本赛季季后赛第一
轮吉林队再遇首钢队， 让不少分
析人士认为这是吉林队好运来的
预兆。

但现实中的情况有很大不
同， 最大的不同就是今年的季后
赛是主客场制———回到主场的首
钢队享有天时地利人和优势。 看
得出吉林队在首钢队主场球迷带
来的压力下， 完全失常， 特别是
他们的几个投手没有发挥出水
平。 吉林队以前靠的是突破和远
投， 本场比赛远投时灵时不灵，
突破基本上没有。

与去年相比， 另一个不同就
是首钢队已经 “换了一支球队”。
莱登的球队提速明显， 再也不是
那支慢吞吞的首钢队了。 首钢队
不停快上快下， 频频在外线潇洒
投三分， 曾凡博则是一股要扣碎
篮筐的气势。 当首钢队不断突破
和外线出手时， 甚至让人觉得他
们是用吉林队的方式战胜吉林
队。 莱登并不是在蛮干， 与去年
那支首钢队相比， 这支首钢队更
懂得如何利用好打球人多的优

势。 吉林队的头号球星琼斯在下
半场开场不久就因伤离场， 伤病
也许是一方面， 但美国人显然打
得太不顺利了， 显露出崩盘般的
表现。 其实这也怪不得这位联盟
最佳外援， 从第一节比赛开始，
首钢队就用车轮战术骚扰琼斯，
雷蒙、 田宇翔、 翟晓川、 吉布森
几员大将像牛皮糖一样轮番贴住
琼斯。 这让人想起了三国演义中
的一个桥段， 吕布出马之后， 曹
操说 ： “吕布不是一人能战胜
的”， 于是手下多员大将出马围
住吕布 。 琼斯就像是吉林队的
“吕布”， 虽然是联盟第一外援，
但双拳难敌四手。 在首钢队重压
之下， 不但琼斯这个强点被掐
死 ， 就 连 姜 伟 泽 也发挥失常 ，
当后者投中比赛中首个三分球
时， 镜头里的国手看上去并不兴
奋 ， 也许是他被对手缠得太紧
了。

首钢队正在展示团队的力
量， 当曾凡博劈扣得分的时候，
他的队友吉布森忘情怒吼庆祝，
这是多么好的球队氛围啊。 首钢
队需要让这样的氛围继续下去，
周三对吉林队的客场比赛， 要打
足十二分精神， 不能再犯轻敌的
错误 ， 毕竟对手连年进入季后
赛， 值得所有人尊重。 首钢队要
尽力速战速决， 这样可以攒劲儿
迎接更强大的对手。

首首钢钢队队打打了了一一场场完完美美的的比比赛赛
□本报记者 段西元


